

PRIMA

Nuestros suscritores de provincias que hayan abonado el servicio del periódico por 1909, sírvanse reclamar a esta Administración, una de las obras siguientes.

Catlinarias, por Juan Montalvo; *Luz del Pueblo*, por Joaquin Chiriboga; *Legendas del tiempo heroico*, por J. M. Calle; *Lecturas de Juan Montalvo*, por J. de D. Uribe; *El Buen Mozo*, (novela), por Guy de Maupassant; *El Ecuador y el Vaticano*, por Luciano Corral; *La Asamblea Nacional ante la Historia*.

7 235 Guayaquil, Enero 29 de 1909.

BILLETES

En la Administración de EL TIEMPO se reciben en pago de avisos, recibidos, obras, etc., los billetes del Banco del Pichincha, de Quito.

7.207 Enero 23 de 1909.

EL TIEMPO.—GUAYAQUIL, FEBRERO 2

Lo de la corona CHILE Y PERU

La prensa de los dos países del Sur, que están a punto de chocar sus fuerzas, nos ha traído extensa información reveladora del probable conflicto.

Los hombres sobresalientes de esas naciones tienen empeñado su patriotismo y sus conocimientos en el campo del Derecho para llegar a un desenlace de trascendencia continental.

No es simplemente una cuestión de vivo interés para Chile y Perú, sino algo más serio que envuelve por concomitancia la atención de todo Sud-América, visto al través de las relaciones internacionales, que francamente las creemos más frías que las que nosotros, por hoy, donde una república fuerte para que de ella se derive un beneficio para todos sus caudales, con todos sus poderes.

No se adivina otra cosa en las siguientes y contenciosas frases de *El Comercio* de Lima, uno de los más autorizados diarios peruanos:

QUE CHILE HAYA JUGADO DURANTE QUINCE AÑOS CON EL FACTO DE INCURRIR EN SU NUESTRA PROTESTA HISTORICA EN EL CONTINENTE; PERU SI VIERA LO SABE EL PERU CHILE TAMPOCO IGNORA QUE SU RECONOCIMIENTO APOYO PARA CONTESTAR EN SU TIERRA EN AMERICA Y TACNA Y QUE SE PRETENDIERA ADOPTAR AQUELLAS MEDIDAS INMEDIATAS Y EFECTIVAS SOBRE LA SORTE DE NUESTROS PERUANO-SO QUE QUE SE NOS AMAGASE PARA HERRIA EN AMERICA QUINCE O DIEZ AÑOS HUBIERA POR LA FUERZA

Esto es lo que se llama la completa expresión del despecho peruano, que no ataja sus pasiones y salva el más rudimental de los principios de cordura internacional, para encarrarse a todo un pueblo que siempre quiso dar ejemplo de confraternidad a su actual de clarado enemigo.

Cuál será esa entidad que proclaman los venidos del 79, para decir a la faz del mundo, que habría quien pudiera impedirle Chile, por la fuerza, el procedimiento de ciudadanizar y cohibir bajo su bandera respetivamente a los hijos de las provincias perdidas en lucha tradicional por el Perú?

Cuál será el coco?
Brasil, Argentina, Colombia, etc., etc., en Sud-América, que nos ofrecen y lo cumplirán su ascendido patriotismo, ceñido a la confraternidad internacional.

Poco ha dicho un colega en adivanzas al diplomático chileno, quien en nombre de su país interviene filialmente los nobles sentimientos de un pueblo culto, noble hidalgo y cuanto

bueno se quiera, para proceder en asuntos de estricta cortesía y aún de franca manifestación a sus vecinos.

Chile quiso llevar una bella y hermosa sienpreviva a la tumba de los mártires peruanos en noble cumplimiento de la misión de un hermano que vive a su otro hermano que murió, olvidando el primero los rencores que había destruido el tiempo con el ponderado arte de la diplomacia.

A una acción de pura conciencia, sublime y fiel testimonio de las aspiraciones de un pueblo que progresa y que no desmaya en hacer mejor cimentada la paz con sus colindantes, responden con artera vanidad, con soberbia ingratitud las plañideras de las víctimas. No creemos jamás que cerebros bien organizados hubieran permitido el bofetón, en pleno imperio de progreso moral y material de uno a otro hermano.

Esa lucha civil tanto más desigual cuanto más en contradicción con las ideas del siglo en que vivimos, inexplicable manera de conducirse un pueblo civilizado, utópico procedimiento en la transmisión del poder gubernativo, está dando sus frutos. Cupiera personalizar las causas, pero basta y sobra con darse cuenta de cómo andan los asuntos políticos desde que rige los destinos del Perú el Exmo. Sr. Leguía.

Triste es confesarlo en estos momentos de difícil situación para la cancillería limeña; mas se impone la plantación de un problema urgente de solución: el gobierno actual del Perú está preparado convenientemente para probar en cualquier campo el derecho que le asiste? Cuenta acaso ese mismo país con algún protectorado inhumano que lo lanza ciego a los combates?

Las deducciones penden del pronto intercambio de disposiciones oficiales. Reciprocamente se han inflamado las injurias y los incidentes se reproducen con celeridad que va directamente a una probable repetición de sangrientos sucesos.

Sobre toda la configuración, el acto de ofrecer Chile al Perú una corona de bronce para honrar memorias auscultadas de la escoria que hay en el mundo entero lo aprueba con justicia.

Así lo mirará la civilización

Prensa quiteña
"EL TIEMPO"
Quito, Febrero 2.—Hace recién completa la reunión de los periodistas, que tuvo lugar ayer en los salones de EL TIEMPO y tratándose de ella, naturalmente manifestaba la íntima satisfacción que dejaba en el ánimo, actos tan solemnes y significativos como el que se trata; nota muy simpática, por cuanto se puso con el mayor acuerdo y entusiasmo la primera piedra de la institución de la prensa; propositamente que arrastró armonizadas frases para nuestra patria a la escritora argentina doña Isabel Bismont de Urrutia, que acordó soñata a la invitación de EL TIEMPO.

Publica el roto de aplauso que las señoras de Cotoacachi elevan al Presidente de la República por el proyecto de Ferrocarril al Norte, que tan altozano usase en estos días al General Alfaro.

"EL COMERCIO"

Pide que el doctor Francisco Javier Eugenio Espino se le vote un monumento, un busto por ejemplo, como iniciador del movimiento político que nos hizo independientes de España, y además por haber sido el primer periodista ecuatoriano.

Publica el plano del Palacio de la Exposición Nacional.

Inserta el nuevo plan de estudios para la Facultad de Jurisprudencia, surtida por el Consejo Superior de Instrucción Pública.

"EL IMPARCIAL"

Continúa reproduciendo sus artículos de "Luz del Pueblo" de 1908 y sobre el

ó un contrato de transacción territorial.

Hace la reena de la junta previa, celebrada ayer en nuestra oficinas, por los periodistas residentes en Quito.

"DIARIO DEL ECUADOR"

Aplauza editorialmente la iniciativa en las obras de agua potable y formación de una nueva nomenclatura para las calles y plazas de Quito; que justamente se ha observado y a requerir una reforma completa en este punto, como una reforma orgánica, inaugurada en este número por el "Diario del Ecuador", que es una obra crónica de los sucesos de la semana, hecha con comentarios salda dos y oportunos.

Trae también un interesante artículo del Coronel Olmedo Alfaro, sobre técnica militar y titulado: La guerra por sorpresa.

NOTAS

El proyectado Congreso periodístico será una realidad, y firmó el día con gusto que ya en la Capital se han iniciado los trabajos preliminares.

Actualmente se ocupan estas labores; ha elegido al día práctico en favor de dicho congreso, que en adelante nada menos que un periódico de la calidad del "periodismo nacional".

Publicamente se asegura que el señor don Pablo Amador ha renunciado a su cargo de concejal y al cargo de Concejal Vicepresidente del Municipio.

Se de sentarse la separación de dicho señor, por cuanto que él no repraesenta más de sus luces y patriotismo.

La magna obra

El porvenir de América depende de gran parte de la inauguración y de las leyes que propendan a favorcerla.

Además, coadyuvará a su engrandecimiento la apertura del Canal interoceánico, obra redentora que hace muchos años, es el sueño dorado de los pueblos americanos.

Si detenernos a examinar bajo el punto de vista fisiológico, lo mucho que ganamos con esta importante obra, restamos añadir, que las luchas interiores han sido causas, muchas ocasiones, de que los trabajos no sigan su curso; pues aunque es verdad que es una Compañía extranjera, que la se verifica, también es cierto que nadie se atreve a arriesgar capitales, ni brazos en países exóticos o continuos movimientos revolucionarios, que por lo común tienen perniciosa de grande trascendencia y como los grandes caracteres, los los espíritus emprendedores, por lo regular no se adaptan a contemporizar con la situación que anormalmente se crea por las circunstancias, es claro su poner que con peligro de su persona e intereses, nadie arriesga sus esperanzas, ni mucho menos su capital.

Hay que tenernos la soberana república por una soberanía nominal, si conceptuamos las cosas tales como son, jamás bajo el prisma de las pasiones políticas.

Abrigamos muy altos sentimientos de americanismo y cualquier punto que empueramos al respecto, quizá podría calificarse de no ser con la recta imparcialidad que informa nuestro credo periodístico.

Así bien; bien lo que conviene es que la magna obra se lleve a efecto, sea por quienes fueren, que en materia de progreso no reconocemos otras fronteras que las del bien.

Intevalado Panamá bajo otro régimen administrativo, y la sombra benéfica de la paz, es probable que la tan anhelada apertura del Canal sea una realidad, con lo cual se postulará una vez más el triunfo de la perseverancia y del trabajo redentor en consorcio, con el feliz resultado de obra colosal de tanta magnitud.

Si historia no podrá borrar jamás de sus páginas preferentes el genio del inmortal Lespede, que al fin cayó envuelto en la ignominia de los que le ayudaron a ser héroe en un momento.

Contestación exigida

La parte más grave que, a nuestro juicio, conlleva el folleto del Sr. General Don Flavio E. Alfaro, refiriéndose al Sr. Don Abelardo Moncayo, es la siguiente, sobre lo cual deseamos se proyecte las medidas que son más aconsejables:

"Apresurar la muerte del Presidente ¿Pero cómo?
¿El puñal de la salud?... ¿El agua Tofoana?... ¿El filtro de Méjico?... Cualquier otro veneno?... Mas... ¿Para el puñal de la salud se necesita del bruto de un Ruy... y es indispensable salir al frente... y exportar responsabilidades... Allí están los largos años de persecución que sufrió después del 75...."

¿Y el veneno? ¿Para prepararlo se necesita de un especialista?... ¿no lo hay entre los míos?... Para propurarlo, indispensable la cooperación de uno ó tres personas, y cualquiera de ellas puede delatarme... Y... mismo he fomentado tanto la delación... ¿Qué hace, qué hacer, relios?... ¿Al peror va caig...? También la dignos que quebrantó... Ta bamba la tradiciones manta... El General está

tan viejo!!! Y su enfermedad... que ni mandada a hacer!!!

Pues ¡ah!!! Su vacilación!!! Hoy mismo!!! Que se denuncien robos!!! Que se censure a los Ministros!!! Que se eche fango sobre todo y contra todo!!! Y para esto hasta ¡ah!!!... ¡ah!!!... ¡ah!!!... hasta Pérez!!!..."

Tengo seguridad que este plan, por inicuo y por nefando, si lo sospechó si quiera ningún ecuatoriano; pero vino el folleto de don Abelardo y todos los viejos, hasta con Alfaro, y todos señalaron sus defectos y todos recordaron las varias manras con que se principió a ejecutarlo.

Y revelación tan clara se hace sin pregunta, ni exigencia de nadie. ¡Cuánta razón tienen los jesuitas, cuando dicen: *excusatio non petita, accusatio manifesta*!

Como por exceso de iniquidad, este plan parece ineficaz, aún a riesgo de fatigar al lector, quiero rememorar ciertos detalles, y dar a conocer al menos, de los muchos conprobantes que tengo.

La parte moral que encierra todo esto es de alta trascendencia, una vez que se trata nada menos que de jugar con la vida del Sr. General Don Flavio Alfaro, Jefe del Partido Liberal-Radical y Presidente de la República del Ecuador.

Aunque no contestara el Sr. Moncayo cosa alguna sobre las figuritas de oro icónicas, ni sobre los otros puntos del folleto, sobre este cargo, sobre este plan, si deseamos oírle para juzgarle, y juzgarle imparcialmente.

El periodismo en el Oriente

Cada vez que en un país se da una nota de adelanto ó que significa un sincero deseo de propender al engrandecimiento de la Patria, no es posible que la prensa, que es el vehículo que nos hace conocer al público tal suceso.

Ahora, por ejemplo, nos referimos a la fundación de "El Oriente", periódico eventual cuyo primer número hemos recibido y que ha comenzado a editarse en Teña (Archidona) con el propósito de hacer conocer esos lagares casi siempre descuidados, sus riquezas, sus costumbres, y dar una idea de lo que puede hacer el Ecuador con este región que significa su porvenir, que constituye hoy el interesante tema que se debate ante el Arbitro Español, que tiene ya las pruebas del derecho que nos asiste para poseerlas.

Vaya nuestra voz de aliento hacia los jóvenes Redactores de "El Oriente", y crean en nuestro apoyo.

Saldamos, pues, al nuevo colega, á quien comenzamos a enviar el cargo respectivo.

El crédito chileno en Europa

Empréstito de 3 millones de libras

Comunicación de Inglaterra, que en Londres quedó emitido un empréstito chileno de 3 millones de libras esterlinas.

Definitivamente ha quedado colocado el tipo de 9 1/2% con interés anual de 5 por ciento, dice el cablegrama.

"Esta operación hecha por Rothschild and Sons ha tenido un gran éxito en el mercado londinense."

"Ha quedado cubierto en la tarde con éxito rotundo, dos días después de ser llamado al mercado."

Nos felicitamos pues por tratarse de una noticia agra.

Ultimas noticias de Quito

Febrero 1º Hoy á las tres de la tarde se efectuó el bautizo de una niña del Ministro de Guerra, la niña se llama la Francisca Magdalena Gramancia y la administraron el Sr. General Don Flavio Alfaro y su señora.

En tren de esta mañana partió para Guayaquil, con dirección á Valparaiso, el Sr. Alvaro Freyre Larrea, nombrado Consul General del Ecuador en Chile.

Véctor Manuel Dávila, alumno de la escuela de la Merced, fue excomulgado de ese establecimiento por el delito que ya conocemos los lectores de EL TIEMPO; es decir, porque denunció a la prensa y a las autoridades las violencias de que son víctimas por parte de los marcos los frailes Victor Cárdenas y Cuera.

Esta noche, en su propio local, se reunió el gremio de Cocheros, con el objeto de condecorar con valiosas medallas de oro, á tres de los más antiguos cocheros, que se han distinguido por su buena conducta.

La Sociedad Artística e Industrial del Pichincha, ha sido formalmente notificada con la respectiva boleta de desahucio para la desocupación del solar que habita en la casa del Sr. Dr. Sáenz, por no haber pagado los arriendos correspondientes á los seis últimos meses.

Se está hoy efectuando la inauguración de la línea telegráfica entre los Kermijos de Bolívar y Esmeraldas de esta plaza. obra lleva la a cabo por los entusiastas militares capitanes Ota y Flores y Ministro Rondón. Asistieron al acto el señor M. Arto de Guerra, jefes y oficiales guarnición y algunas

otras personas, habiendo servido de padrinos el doctor José Mora López y Coronel Olmedo Alfaro. Al finalizar el acto el señor Rondón pronunció un breve discurso alusivo al adusto militar que fue contestado por el Ministro Morayta.

En la noche del último sábado, los chicos aprovechando la ausencia de don Francisco Gangoena administrador de los molinos "El Progreso", penetraron al local de estos, y fracturaron cuarenta puertas, se sustrajeron de la habitación de Gangoena cuatrocientos sueros y toda la ropa y alhajas, dejando solo los muebles vacíos.

El doctor Mario de Latorre ha resuelto abrir una casa de salud que quedará para que desear, en orden y a diversidad de instrumentos para cualquier clase de operaciones y á la habilidad técnica de los cirujanos, el personal encargado de los enfermos, á la aptitud del edificio á las precauciones higiénicas más espedientes.

La comisión de Hacienda del Concejo Municipal estudia una representación del Tesoro Cantonal, en la que pide que el Municipio informe acerca de la imposibilidad en que se ha hallado para recaudar total ó parcialmente algunos impuestos correspondientes al año anterior.

Don Julio Alvarez, vocal de la Junta de Hacienda, se separó del cargo por motivos de salud y el doctor Ricardo Ortiz, vocal del Consejo Escolar renunció también, alegando haber servido durante dos años el cargo de Consejero.

Desde hace pocos días ha comenzado el doctor Juan Alvarado Villagómez á presentar un informe acerca de las sociedades sociales, á petición de sus discípulos de la Universidad Central.

La señorita Matilde Quijano prestó la promesa de estilo para entrar al desempeño de la inspección de la escuela de Bellas Artes.

El Ministerio accedió á la solicitud de la abstratista señora Ana Sánchez de Bernay, que tenía sus estudios á satisfacción del Gobierno.

En esta virtud, se le ha autorizado para que ejerza su profesión en Cayambe, ayudándose con cincuenta sueros para su traslado á ese lugar.

En el estudio del Ministerio respectivo se hallan proyectos de estatutos de las Juntas de Beneficencia.

La Junta de Hacienda de Quito, resolvió se dirija al Poder Judicial, Pedro Dávalos, arrendatario de la Hacienda de Chibambaco, quien solicitó rescisión del contrato de arrendamiento.

Se ordenó pagar al señor Francisco Campos, profesor jubilado de la provincia del Guayas, las pensiones atrasadas que le adeuda el Gobierno.

Por resolución del Consejo Superior se suprimió en la Universidad Central el estudio de derecho romano, para los estudiantes de Jurisprudencia.

Ayer salió el Gobernador de Pichincha en unión de otros caballeros, al pueblo de Cumbayá, con el objeto de escoger un punto adecuado para levantar el nuevo las rector que se proyecta, en vez del que tenemos dentro de la ciudad, circunstancia por la que se agotó EL TIEMPO en días pasados.

El doctor Andrés de Marín, en oficio especial al Municipio, apudate las medidas de higiene tomadas por el Gobierno y pide que la desinfección no se limite á los urinarios y miasmas, sino que se haga extensiva á todos los lugares públicos, especialmente de cocheros, accediendo al mismo. El mismo inspector de higiene dirigirá al Gobernador, si dice que debe ser un res ó los seis años de la Junta de Sanidad, especialmente para tratar de los fondos de la Junta; pues que sin estos, es ínfima y moralmente imposible hacer algo práctico por la salubridad pública, puesto que hasta el servicio de basuras ha tenido que hacerse por el vecario.

En el Hipódromo dos lugares ayer un meeting de gala en beneficio de los enfermos.

CABLEGRAMAS

Inglaterra

Experimentos con el radio
Londres, 1º. El cirujano del Rey y también del príncipe de Gales, Sr. Frederick Treves, en una conferencia en el hospital citó varios ejemplos en resacas de curaciones con el radio que se han efectuado en los casos de tumores, eczemas, dermatitis, epitelomas y otras enfermedades.

En varias de estas enfermedades, según el doctor Treves, el uso del radio se efectuó la noche después de su primera aplicación y nada más sino después de aplicarlo un tiempo.

Se leones se ha hecho la primera aplicación de la vida viernes se nota una irritación en el caso de dermatitis. Por un tiempo después de haber usado una vez se curó más ó menos dentro de dos ó tres semanas; después de un mes se le hace un nuevo tratamiento. La duración del radio se prolonga el paciente no necesita ver al médico.

Está también parcialmente que uno de los grandes males del radio es el futuro, por lo que resulta de su exposición radiactiva y la dosis, como en el caso de los rayos X, en un tiempo un depósito, así cerrarse ó no, así se ha radio activa, así se enciende el penique y se le llama

El Progreso - Esmerada elaboración y selección de materiales

Acido sulfúrico su radio actividad se trasfere después al jarro mientras que el pedregal se va a la basura.

El conferenciante explicó así que ese radio actividad podría ser tomada según la combinación para que al estar con ella en las personas que están de tener en el estómago.

Después de haber admitido esto pero no muy creíble.

Puede ser que las enfermedades pulmonares se curan con el inhalado en las emisiones radioactivas de vapor.

Austria
Enfermedad de los niños

Viena, 10. Una maligna epidemia de paratifo epidémico que afecta a los niños, aparece en esta ciudad. Los médicos se la llaman polio miyria, su nombre era exactamente conocido hasta que apareció en Viena.

Los niños lagartos y otros varios niños se crearon enfermos en su mayor parte miembros de cinco años con los siguientes síntomas: febre alta, dolores y al día siguiente no podían mover los brazos y piernas.

El masaje y la electricidad algunas veces de buenos resultados mejorándose en una o dos semanas, pero a menudo los masajes se atrofian, estando condenados para quedar paralizados para toda la vida.

La muerte principia por la paralización de los brazos y la lengua.

El desarrollo de la enfermedad no se ha descubierto.

El profesor Landsteiner ha probado que es de carácter infeccioso.

Argentina
Guerra de tarifas.

Buenos Aires, 10. La guerra de una guerra de tarifas entre la Alemania y el Brasil, se reanuda, cuando el Ministro de Guerra brasileño estaba en Alemania, han tentado de hacer un tratado de comercio que entre otros cosas se refiere a la tarifa de la emigración alemana al Brasil.

El Brasil amenaza con imponer el 20 por ciento ad valorem de todos los artículos que se importen de Alemania, si no se mejoran las condiciones arriba indicadas.

Ha estallado entre los enemigos de Bonaer. Los países de Europa se ven obligados a una gran oposición al proyecto, manifestando que se hace consumir más el café y que mayor facilidad a la emigración, y que se debe pagar directamente a los países vitales y dicen que se opondrán que se han tratados esas condiciones.

En otros países se reanuda a Bonaer que no dejó escapar la oportunidad de firmar un tratado comercial y de paz que será beneficioso para los manufactureros e importadores.

Italia
Roma, 31. El periódico "La Tribuna" ha publicado un despacho de Cettinje, dirigiéndose a cuatro batallones de tropas austriacas con unos pocos cañones contra la frontera montenegrina en Bitez y Krasno. Se dice que marcharon 30 millas en el interior de Montenegro, entonces se retiraron a un destacamento montenegrino, al mando de un oficial que se opuso a que se avanzara avanzando obligándolos a que se retirara.

En otros lados de la frontera los austriacos pretendían entrar a territorio montenegrino, pero los habitantes se volieron amenazados, obligados también a retirarse.

Brazil
Oficiante para un nuevo Ministro de Lerado.

Rio Janeiro, 10. El doctor Oliveira Botelho, ciudadano brasileño, ha recibido una carta del Presidente de Guatemala por la cual le ofrece el puesto de Ministro de Estado en su república.

Las exportaciones de Kio por el año de 1909, según el informe de la oficina de estadística, y las importaciones de 40 y 5 respectivamente. La disminución total es de 10 y 5 respectivamente.

La exportación del café ha rebajado cinco y medio.

Uruguay
Legada de un transporte.

Montevideo, 10. Llegó el transporte americano "Clatsop" procedente de San Francisco.

Argentina
El Gobierno de Chile convocará a un plebiscito.

Buenos Aires, 10. Andándose que el Gobierno de Chile convocará próximamente a los habitantes de Tacna y Arica para un plebiscito de conformidad con las estipulaciones del tratado de 1904.

España
Los diarios censuran los procedimientos de Maura en el Senado.

Madrid, 10. Los diarios censuran que Maura no hubiese condenado en el Senado al senador socialista disfrutado de su inmunidad, lo cual originaría gravísimos acontecimientos.

Prensa guayaquileña
"EL TELÉGRAFO"

Siempre es su sistema: atacar al Gobierno y a Harman. Después de la alabanza de la concesión de aguas, trae a relación el contrato sobre prolongación de la línea hasta a la y la autorización de la nueva hipoteca del ferrocarril, lo cual llama. ¡oh! y espera no se le olvidó por la próxima Legislatura: también se acuerda del comode de Charran, y, por último, ofrece seguir la patria de la guerra de combatir el progreso; pero habla como el otro diablo predicador, y su palabrería no se termina en cuenta de que por los amatebros ilustrados.

"EL CHITO DEL PUEBLO"

Dice que es lamentable el estado de la población en que se encuentra el lugar de la zona de las autopistas; pues diariamente se elevan dos o tres cadáveres que son echados sobre las mesas, sin que estas hayan sido previamente aseadas, lo que, aparte del peligro que ocasiona para la salud de las personas que concurren a ese lugar, es una mortificación, por la fetidez insoportable.

"EL ECUATORIANO"

Se autoriza de ayer, analiza, espasmoamente, la "Contestación exigida" del General "Mario E. Ibarra" de don Abelardo Moncayo, a favor del cual se inclina, aunque batido palmas cuando su

SIEMPRE FIRME!

El **AGUA del INCA**

Por su pureza y cantidad de gas natural, cumple ventajosamente con la infinidad de las llamadas aguas minerales, que se importan al país.

De venta en todas las boticas y farmacias de este país.

Por Mayor: **C. A. Hoya & Cia.**

Guayaquil, Enero 23 de 1909. G. m. alt. 7.208.

¡LLEGO!

La Botella LA MARCA de los señores Faamilo García el prodigioso específico "CAN DOC" de César A. Fajardo L. Este medicamento es una de las mejores preparaciones puramente vegetal para las enfermedades de la piel y en particular para los niños que padecen de erupciones.

Esta maravillosa preparación se vende a UN SOCRE el frasco.

Febrero 2 de 1909

"EL SOL"

Expone lo laudable del primer paso dado en Quito para la formación del Congreso Periodístico, noble proyecto sobre el que ha guardado silencio, seguido de que antes de aquello sea una realidad, brillará la izquierda llama de la tea de la discordia, como ha sucedido ya; pero no por esto, segará su concurso, siempre que predominen leales sentimientos de bien entendida fraternal unión, y así tenga el noble proyecto el éxito deseado, por bien del país y decoro de la prensa nacional, sin traer a cuento horrores de bruta, sobre ofensas, persecuciones & siendo pecadores como los que más y por lo mismo, no poder lanzar la primera piedra.

"EL MERCURIO"

Tracé la siguiente noticia, reveladora sobre él y los asesinos del Comandante Aristides Rojas en la madrugada del 19 de Julio, en que los clericales y unos claudicantes, atentarón contra la vida del Presidente de la República y asesinaron ocho leales defensores del Gobierno.

También, como "El Mercurio", pedimos que se investigue los hechos, teniendo en cuenta que por la madeja se saca el ovillo, y así se castigue a los reos; esperamos ver lo que al respecto dicen los diablos predicadores que por sarcasmo nos hablan de moralidad periodística.

Correo del Sur
CHILE

Santiago.—Anunció de París el matrimonio de la joven chilena señorita Maria Edwards con el duque de Omali, perteneciente a la nobleza española.

Se anuncia que próximamente el Fisco entregará al Banco de Chile noventa mil libras esterlinas para disminuir la deuda.

Se agrega que las cantidades entregadas se con objeto saman 523 mil libras esterlinas.

Corre el rumor de que el Gobierno entregará a los ferrocarriles 300 mil libras esterlinas del empréstito recién contratado.

"El Mercurio" aduce varias consideraciones para demostrar que el empréstito ha sido contratado con acierto y oportunidad.

ARGENTINA

Buenos Aires.—Las suscripciones erogadas en favor de las víctimas de Sicilia y Calabria alcanzaron hasta ayer a la suma de 126 mil 978 liras.

El ministro señor Rivera Agüero conferenció con el caudillo de la Plaza sobre la cuestión de límites entre Perú y Bolivia.

El fallo en este asunto lo expedirá en breve el Presidente de la República Sr. Figueroa Alcorta.

PEU

Lima.—Del Callao anuncian que la peste bubónica ardecia en ese puerto, causando numerosas víctimas.

Procedente de Huánuco han llegado tres personas mordidas por un perro rabioso.

Se les ha sometido a un tratamiento especial que se espera los salve de la fatal hidrofobia.

MUNICIPALIDAD

Sesión extraordinaria del 1º de Febrero de 1909

Se levantó a las 6 de la tarde, bajo la Presidencia del Sr. Dr. Bartolomé Huerta, con asistencia de los Concejales señores Dr. Terán Lascano, Gallegos Narraño, Tello, Aguilera, García Castañeda, Morán, Sindico Dr. Vicente Domingo Benites y Secretario Dr. Pedro Miller Gutiérrez.

Leída el acta de la sesión anterior, fue aprobada sin modificación alguna.

Luego se leyó un oficio del Sr. Jefe Político, que remite sancionada la ordenanza adicional a la de presupuesto, en la cual consta el legado que hizo Don Celixto Romero.

Se mandó a Archivar una comunicación del Dr. A. R. Hidalgo Z., en que manifiesta que acepta el cargo de miembro de la Junta de Beneficencia Municipal.

Se negó la renuncia presentada por Don Pablo Arosemena del cargo de Concejal, vicepresidente de la Corporación, acuerdo que se llevó a cabo por unanimidad.

De antemano, el Sr. Presidente y los Concejales Dr. Terán Lascano y García Castañeda, manifestaron la buena labor del Sr. Arosemena, en el seno del Ayuntamiento, razón por la cual por indicación del Sr. Dr. Huerta se acordó darle un voto de confianza al citado Sr. Arosemena.

La barra que asistió a presenciar esta sesión, acompañada con entusiasmo el procer del Concejo al no aceptar la nombrada renuncia.

Desea usted fumar buenos cigarrillos de hebra?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillo "El Progreso"

Obre 25da 1908—1 año—0,946

BOTICA y DROGUERIA DEL SUR

Surtido nuevo y completo; renovación constante de drogas, productos químicos y ESPECIALIDADES EUROPIAS Y AMERICANAS

Accesorios de farmacia. CEREOLINA, Brava, jabón de Gileto, frotis.

CAL VITA, cal española, sulfimado, a; SUCRO YERVIS, líquido y seco; LUPA HARKER. Precios reducidos. Ventas por mayor y menor

Dire. 15 de 1908.

7.222 2 m. MELIPUENTES MORALES

CONSULTAS GRATIS

En la Farmacia Nueve de Octubre de 9 a 10 de la mañana y de 2 a 3 de la tarde, por el Dr. CARLOS CUCALON

Vacuna gratis contra la VIRUELA y la PESTE BUBONICA

En la misma Farmacia de 2 a 4 de la tarde, Esquina Chauduy y Nueve de Octubre.

7.201 Guayaquil, Enero 20 de 1909.—30 vs.

ASERRIO a vapor en la hacienda TAURA

Especialidad en maderas finas ROBLE, SUCHE, AMARILLO, PECHICHE GUACAPVELL—SURTIDO COMPLETO en TABLAS, TABLONES, CUARTONES, LISTONES DE TODAS DIMENSIONES. Todas estas clases dejamdradas, se venden **Nuevadas** y a **Cuadro** a fin de que el comprador lleve material SELETO evitándose así los continuos **Engaños**. Para pedidos y más informaciones en este negocio, dirigirse a mi negocio en Guayaquil Se **Hoyto Cullán**, calle General Franco No. 110. Teléfono Nacional 1849. Obre. 6 de 1908—1 a.—37.700L.

Antonio López 21

Empresa de CARROS URBANOS

Se ofrece casajo a precios módicos en cualesquier lugar por donde haya líneas.

—Plataformas para transporte de muebles, mercaderías, madera, & s.

—Se reciben las órdenes en la Administración, Plaza Rocafuerte.

7.220 2 m. Guayaquil, Enero 25 de 1909.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co.

Guayaquil 1º de Diciembre de 1908—0 m.—6.800

JOSE A. BOGNOLY
ABOGADO

Batido: Arzobispo No. 209, intersección/Ferrocarril.

Teléfono Nacional No. 1275.

7.244 1 m. Enero 25 de 1909.

SE DISEAN

Representante de primera clase para un fabricante americano, para que tenga especialidad para curar de calera. Vendidos en todas partes del mundo desde \$50 adelante.

Hombres capaces únicamente deben someterse, dando su edad y todos los detalles como también incluyendo referencias. Se prefiere correspondencia en inglés.

Dirigirse a "Diamond" Power Specialty Co. Detroit, Michigan, U.S.A.

7.169

Cerveza marca CHIVO

cerveza alemana legítima

VENDEN

Landivar & Mosquera

Unicos importadores para el Ecuador.

3 m. 6.939 No. 24 de 1908

Consultorio médico-homoeopático

Mez honoraria-comunicar al público, que durante la presente estación las consultas serán gratuitas de 1 a 3 p. m. en la Quinta No. 3311, calle de Chile y Cadar, Teléfono de la Compañía Nacional No. 1158. Se recomienda la bondad del sistema para todos en general. En la noche en particular. Obre. 16 de 1909.

39 r. 7.176 Felipe S. Vargas.

MEDIDA APROPIADA

Como medida de seguridad pública, recomendamos al pueblo de Guayaquil, a que DE SUNTICE a las autoridades sanitarias, para que en caso de "peste bubónica, fiebre amarilla o viruela", pida su casa se dirija a la oficina del servicio de Sanidad Pública, en la calle de Higuera No. 103, de 6 a m. a 11 p. m. con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

Los avisos podrán hacerse VERBALMENTE, o por TELEFONO, y se concretará a que caso de "peste bubónica, fiebre amarilla o viruela", pida su casa se dirija a la oficina del servicio de Sanidad Pública, en la calle de Higuera No. 103, de 6 a m. a 11 p. m. con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

Los avisos podrán hacerse VERBALMENTE, o por TELEFONO, y se concretará a que caso de "peste bubónica, fiebre amarilla o viruela", pida su casa se dirija a la oficina del servicio de Sanidad Pública, en la calle de Higuera No. 103, de 6 a m. a 11 p. m. con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

7.176 1 m. 7.175 La Dirección de Sanidad.

LA JUVENTUD ELBANTE

Peluquería y Perfumería

DE FOTOGRAFAR DE EDMUNDO FLORES O

Clics en cámara y autoplata, precios sin competencia.

Calle de Colón entre P. Carbo y Chile No. 315, telef. 918.—Gonil. Enero 2-11 m. 7.118

Pone en conocimiento a su estimable clientela y al público en general, que habiendo llegado la estufa para la desinfección de los artículos de peluquería, ofrece un servicio análogo y esmerado; además, cuento con empleados competentes en el ramo.

El establecimiento está situado en la calle de Luján, de la Cuadra No. 117. Teléfono Nacional No. 1290

7.164 1 m. Enero 18 de 1909.

Se desea comprar

Una casa en el barrio del Astillero. Diríjase en la calle de "Corona" y "Manabí", casa de don Eduardo Florencia García, en Guayaquil, Enero 22 de 1909.—15 v.

"La Sirlas"

Al trasladarnos a nuestro nuevo almacén calle C. Hellen la, cuadra No. 109, hemos resuelto continuar realizando las excelentes ventas de "peste bubónica, fiebre amarilla o viruela", pida su casa se dirija a la oficina del servicio de Sanidad Pública, en la calle de Higuera No. 103, de 6 a m. a 11 p. m. con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

7.928 1 m. P. L. Sacro.

Lorenzo Tous

IMPORTACION Y EXPORTACION—CALLES MALDON Y PICHINCHA

Grandes almacenes de toda clase de mercaderías, y muy especialmente de

Abarrotos en general

Vinos, li. ores y conservas de las marcas más acreditadas.

Ferretier surtido completo.

Cristalería, loza y porcelana.

Teidos de hilo, lana y algodón, de todas clases y para todos los gustos.

Ventas al por mayor.

Guayaquil, 11 Julio de 1908, 1 a. 8.480

